

LA SEM AINE RELIGIEUSE DE QUEBEC

La Fête de Noël à Bethléem

La veille de Noël, le Consul général de France en Palestine se rend de Jérusalem à Bethléem pour prendre part aux cérémonies de la grande nuit chrétienne. Les autorités turques mettent à sa disposition un détachement de cavalerie régulière et deux officiers qui lui font escorte. Lui-même est en grand uniforme et à cheval.

L'office nocturne de Noël commence par une messe pontificale, célébrée dans l'église franciscaine attenante à la basilique. L'officiant et ses assistants sont revêtus pour cette circonstance d'ornements magnifiques, offerts par le maréchal de MacMahon au nom de la République française. Un long cortège se forme ensuite et se dirige vers la grotte de la Nativité. C'est derrière la croix, un défilé de moines franciscains, de séminaristes, de dignitaires ecclésiastiques, tous avec de longs cierges allumés. Le patriarche latin dirige la marche de ce premier groupe, et immédiatement derrière lui s'avance le Consul avec le personnel du consulat et la foule des laïques.

Le patriarche porte dans ses bras un *bambino* de cire couché dans une crèche, sur des coussins de soie rose brodés d'or. Au dessous des coussins, un lit de paille avec ses épis rappelle l'humble tradition.

Descendu dans la grotte, le patriarche s'arrête devant la niche de la naissance. Il remet la crèche et l'enfant à un diacre et commence à psalmodier l'évangile de la Nativité selon saint Luc : « Il arriva, en ces jours-là, qu'il parut un édit de César-Auguste..... » Parvenu au verset : « Les jours où elle devait enfanter furent accomplis », le Prélat reprend le *bambino*, et, le posant sur l'étoile d'argent qui marque l'endroit précis de la naissance du Sauveur, il continue en modifiant le texte sacré à l'occasion du lieu et de la circonstance : *Et ICI, elle mit au monde*